

LA HISTORIA SE PUEDE VIVIR DE NUEVO

Regresar por un instante al pasado, mezclarse con sus gentes y paisajes es quizás la forma más efectiva de conocer la historia y de comprender un territorio.

Con el programa La historia en vivo, la Foya de Huesca ofrece la oportunidad de trasladarse a algunos de los más sobresalientes acontecimientos de su historia. Los ayuntamientos de Ayerbe, Ibieca, Loarre y Quicena organizan eventos de recreación histórica entre los meses de julio y octubre donde se puede realizar un recorrido en el tiempo, desde la Edad Media hasta la época contemporánea.

El origen de la bandera de Aragón, la vida en los monasterios medievales, la atención hospitalaria, la inauguración de un palacio renacentista o la llegada del ferrocarril son algunos de los temas que se disfrutarán en este 2018. Y podrá hacerse en su propio contexto patrimonial, ya que la fortaleza románica de Loarre, el palacio de los Urriés, la iglesia de San Miguel de Foces, la estación ferroviaria de Ayerbe o el castillo-abadía de Montearagón son los emplazamientos en los que se recrean los hechos históricos.

No dejen pasar la oportunidad y acérquense a la Foya para conocer La historia en vivo



- 1 III Encuentro Internacional de Grupos de Recreación Medieval
- 2 IV Jornadas Ayerbe en clave de Renacimiento
- 3 El Canfranero. La llegada del ferrocarril a Ayerbe
- 4 Foces 2018: Hospitium
- 5 Montearagón es el protagonista: El Monacato Medieval en Aragón



AYUNTAMIENTOS
AYERBE IBIECA LOARRE QUICENA

 **hoya de huesca**
Comarca Hoya de Huesca • Plana de Uesca

www.hoyadehuesca.es

Ilustración - diseño: Héctor Písa



III ENCUENTRO INTERNACIONAL DE GRUPOS DE RECREACIÓN MEDIEVAL

7 Y 8 DE JULIO, LOARRE

"El origen de la bandera de Aragón"

La vida cotidiana de los siglos medievales vuelve a colarse entre los muros del emblemático castillo de Loarre y a pasear por las calles del pueblo. Hasta una veintena de asociaciones recreacionistas participan en la tercera edición de este encuentro, donde se escenificará el origen del 'Señal d'Aragón'.



También se podrá disfrutar del campamento, de batallas y combates, del pago a las huestes, de pasacalles y de un mercado.

IV JORNADAS AYERBE EN CLAVE DE RENACIMIENTO

14 - 15 DE JULIO, AYERBE

"La inauguración de un palacio señorial"

La villa de Ayerbe regresa al siglo XVI, cuando los Urriés señoreaban el territorio y su palacio se levantaba en el corazón de la localidad.

En esta cuarta edición de las Jornadas Ayerbe en clave de Renacimiento, el sábado 14 de julio se representarán en distintos espacios de la localidad tres cuadros escénicos en torno a la llegada de la reliquia de Santa Leticia a la villa, traída por los barones de Urriés desde Bruselas.

El domingo se recreará la fiesta de inauguración del palacio promovido por don Hugo Jordán de Urriés y su esposa Greyda de Lanuza.



EL CANFRANERO

4 Y 5 DE AGOSTO, AYERBE

"La llegada del ferrocarril a Ayerbe"

La llegada del tren a una localidad suponía el acceso al progreso, al desarrollo y a las posibilidades de futuro, pero también una revolución social y cultural. El 30 de julio de 1891 llegaba el ferrocarril a Ayerbe, constituyendo un acontecimiento que desde el año 2016 los habitantes de esta villa conmemoran con una recreación histórica ambientada a finales del siglo XIX.

El Canfranero es el nombre popular del tren que circula entre Huesca y la estación internacional de Canfranc. Los actos de recreación arrancan en la estación de Huesca, se despliegan por los andenes de la de Ayerbe y finalmente alcanzan a toda la localidad.



FOCES 2018: HOSPITIUM

17 - 19 DE AGOSTO, IBIECA

"Los hospitales de la Edad Media"

Tras haber recreado con el mayor rigor histórico dos entierros medievales (Eximén de Foces en 2012 y su hijo Atho en 2016), la boda de Atho de Foces y Sancha Vallés de Antillón (2013), la coronación del rey Pedro III de Aragón (2014), el descubrimiento de la talla de Nuestra Señora de la Paz (2015) y la rebelión de los campesinos del feudo de Foces contra los recaudadores reales

(2017), en 2018 el grupo de recreación medieval "Feudorum Domini" se fija en el *hospitium*. La iglesia de San Miguel de Foces se transforma en un hospital medieval de la Orden de San Juan de Jerusalén. Junto al campamento y las visitas guiadas al hospital, se recreará desde un parto a un bautizo, pasando por la administración de sacramentos o la celebración de la misa de acción de gracias.



MONTEARAGÓN ES EL PROTAGONISTA: EL MONACATO MEDIEVAL EN ARAGÓN

28 DE OCTUBRE, QUICENA

"La vida en un monasterio"

El castillo-abadía de Montearagón volverá a acoger entre sus sillares el ambiente monástico de su historia medieval. Además de una charla sobre los hábitos monacales de las distintas órdenes religiosas y una exposición de materiales relacionados con la vida cotidiana en un cenobio, en esta edición de los actos recreacionistas del programa 'Montearagón es el protagonista', el evento repasará la historia del clero regular en Aragón, sus orígenes, usos y costumbres, el trasfondo de la vida monástica y la influencia que las órdenes religiosas desempeñaron en la política, la sociedad, la economía y la cultura aragonesa de la Edad Media.



Fecha	Localidad	Evento
7 y 8 de Julio	Loarre	III Encuentro Internacional de Grupos de Recreación Medieval
14 y 15 de Julio	Ayerbe	IV Jornadas Ayerbe en Clave de Renacimiento
4 y 5 de Agosto	Ayerbe	El Canfranero, la llegada del ferrocarril a Ayerbe
17 al 19 de Agosto	Ibica	Foces 2018: Hospitium
28 de Octubre	Quicena	Montearagón es el protagonista

Contactos:

- Ayerbe: 974380025 www.ayerbe.es
- Ibica: 628540341 (Ana)
- Loarre: 974342161 www.castillodeloarre.es
- Quicena: 619704307 (Javier)